

de ces mécréants, elle vendit ses châteaux, ses terres, bois et prairies, et ditsribua tous les jours de larges aumônes aux pauvres, qui n'allèrent plus se vendre aux commis-voyageurs du malin esprit.

Voyant leur commerce ruiné, ceux-ci employèrent la ruse. Un valet infidèle, qu'ils soudoyèrent, déroba le trésor de la belle Ketty.

Comme elle n'avait plus une obole à donner, elle vint s'offrir aux marchands d'âmes, qui tressaillirent de joie à cette proposition inattendue. L'affaire fut vite conclue : l'âme de la vertueuse châtelaine fut taxée cent cinquante mille écus d'or.

Ketty donna tout aux pauvres, afin que pas une âme de plus ne fût livrée au démon. Puis elle alla s'enfermer dans son oratoire, et quand, le lendemain, la porte en fut ouverte, on la trouva morte de douleur, à genoux, au pied de son crucifix.

Dieu, dans sa bonté et sa miséricordieuse justice, avait pardonné au repentir, déclaré la vente nulle, et reçu Ketty parmi ses anges.

L'abondance revint dans le pays, les suppôts de Satan disparurent, et les pêcheurs de Blackwater racontent qu'on les entend jurer et maudire dans une grotte souterraine de la montagne, où Lucifer les tient enchaînés jusqu'au jour où ils lui livreront l'âme de Ketty qui leur a échappé.

Voici les deux derniers couplets de la ballade que chantent les mendians pendant le Carême, dans les rues de Dublin et de Limerick :

Pour sauver les pauvres qu'elle aime,  
Ketty donna  
Son esprit, sa croyance même ;  
Satan paya  
Cette âme au dévouement sublime  
En écus d'or.  
Disons, pour racheter son crime,  
*Confiteor.*

Mais l'ange qui se fit coupable  
Par charité,  
Au séjour d'amour ineffable  
Est remonté.  
Satan vaincu n'eut pas de prise  
Sur son cœur d'or.  
Chantons, sous la nef de l'église,  
*Confiteor.*